門。



蓬田村公民館報

## 根 民喜び 橋 竣

びつくりに渡つて来ました。 沖地震で大きな痛手を受け危険な橋をおつかな ければと感じていたところへ、昨年五月の十勝 堂で行なわれました高根部落民はなんとかしな 村としては村の振興を図るため永久橋にと持 新設竣工式が去る九月二十七日高根小学校講

式は盛大の内に幕がおとされました。 全長十六、四メートル、総工費五四八万円です 橋はコンクリート合成橋造りで巾四メートル、 しました。 会に入り女子青年婦人会の踊りが次々続いて、 贈呈、山口村議会議長祝辞、青森土木事務所長 工をスムーズにした大きな原因だと思います。 (代理)祝辞、八幡高根部落長謝辞のあと懇親 竣工式は坂本村長式辞、志田建設へ感謝状 なんといつても高根部落民の熱意と理解が竣

【写真……完成した高根小学校橋】

七才の高令者

I

+

#### 行 所 刷 所 昭

四年

粉

蓬田村公民館報 門】 第66号 青森県東津軽郡 蓬田村公民館 EI 蟹田印刷所

式 敬老会を蓬田中学校に於いて、 最後にレクリエーションとして青 会議長、小野県議から祝辞があり 東福祉事務所秋元総務課長、村議 状及び記念品が贈呈された。 高令者、五十年間健在夫婦に表彰 から敬老会に移り、参集敬老 蓬田村老人クラブ連合会総会及び 二八六名あり、村長のあいさつ、 午前十時から総会、午前十 去る、九月十五日昭和四十四年 和 四十

尚表彰者は次のとおり 披露され盛会裡であつた。 青年団体連絡協議会による劇など 志による登山ばやし、津軽民謡、 森県登山ばやし保存会、岩木町有 婚姻五十 九〇才以上の高令者 年以上 山賀 健在夫婦 んん

三、八十八才の高令者 加賀美 戸 金太郎 竹五郎 か 勇次郎 友三郎 相 (米寿) 7 カ 1 宇 古 3 ラ

川佐張

八坂

!!わ 佐柿川山堀張坂 井崎崎舘 間 本 友三郎 ナみ ŧ やめ そ 田越

長谷川 久 高 坂 慈 田 本 田 健次郎 ts = + 4 0 ++

#### 気を見せた一 げも 0 場 0 面 意

た敬老会に際し「垣根つこ物語」 松本順一)が蓬出中学校で行われ蓬田村青年団体連絡協議会(会長 います。期待していて下さい。 この劇の好評に冬には芸能発表会 いさんやおばあさんを喜ばせた。 という劇を上演し、集つた、おじ (慰安会) をやるという話も出て さる、九月十五日の老人の日に

#### 任として八幡武雄氏が推せん承認 期満了の久慈寛一教育委員長の後さる九月定例村議会において任 せられ十月二日の教育委員会組織 会において左のとおり決定した。 委員長職務代行者 委員長 新教育委員会 組織さる 八川中 武 長 政 五 雄 作 郎

眼鏡ぶち、たばこセットなどの中 には貝殻細工や、ベツコウ細工の 途中で立寄つたエルコラーナ売店 いまでにナオリがあります。 おります。目と鼻の先と云つてよ

んとなしに一つ二つと買込む人も には高級品が並べられてあり、何

見られます。そして売子のイタリ

買う気はないけど、ついつい買い

ンの言葉を使つて売込に精を出し ヤ人が、身ぶり手ぶりチンプンカ ラなどそのまゝ残つており二〇〇 水道付の浴場、あるいは壁画ミイ には、当時居酒屋貴族の舘道路、 つくされたボンベイの町を発掘跡 年ヴュスヴォス火山大爆発で埋め

〇年前の文化の姿を今日に伝えて

とになりました。一行は三台の二

タリーの有名観光地を視察するこ

階建のバスに分乗し、先づポンペ

の遺跡に向いました。紀元七九

ミラノの旅、ローマをはなれてイ

ポンペイ、フローレイス

E

# 口

保

けに、 の読みでついていますが花の都と の花に埋もれるという文学通の花 であることは云うまでもなく更に サンスの文化の華が咲き誇つた都 云う意味だそうです。かのルネツ 地図にはフイレンツコとイタリヤ フローレンスへの旅へと、大抵の あつたメディチ家の支配した町だ の富豪である最大の美術愛好家で の都です。かつてヨーロッパ屈指 春ともなれば全都市が色とりどり 大小十を越える美術組には 【写真……ミラノ市内】

その国第二都会とも云われ人口一 られました。バスは更に北上し、 うですが、今ではその面影もなく 備えていたからです。イタリヤ金 業の町であり、近代都市の形態を いたヨーロッパのイメージ通り工 感が湧きました。予てから抱いて ここで初めてヨーロッパと云う実 呼ばれているミラーを訪れました こで交り、相当な被害を受けたそ 六五万人のイタリヤ経済的首都と 完全に復旧していたのに感心させ つて連合軍対ドイツ軍の激戦がこ か、只第二次大戦中、奈良とは違 本では奈良にたとえられましよう 術館の観があります。さしづめ日 名画に飾られ、町全体が一つの美 を競い、 もとより秀れた芸術家の作品が群 宮殿はことごとくすぐれた壁画や ンテやミケランジェ 町中無数と思われる教会 の作品は

融の中心地であり絹、 中心地であり各種の工 館更にそれを取りまい アンブロジアナ、図書 寺院、西部には名高い ル、美術館、パロメオ イツトリオ、エマヌエ 対して広場の北にはヴ の目を驚かせ、それに ユク式の大寺院が私共 る尖塔に飾られたゴン は百を越すかと思われ 心、ドウオモの広場に イタリヤのミラノの中 なりまずが、さすがに 光的要素がぐつと少く 来た都市に此べると観 したがつて今まで見て 業も盛んなところです 人絹や農産物の交易の ます。 △ FM放送がよりよく受信でき

る地域

と云うイタリヤ人でとても親身に ません又それに案内人はウチアナ やつてくれたので、万事都合よく 又ミラノはロンドンに次いで天気

## よくなります FM放送がきき

**\** 

割安なビニールコードで配線

雑音や混信が少なく、安定した良 実験局として開局しました。 になりました。 きたる十一月の下旬から、出力を 増力工事をすすめておりますが、 テレオ番組も年ごとにふえており い音質の電波は非常に好評で、ス 十二月二十四日に、実用化試験局 青森FM放送局は、 一KWから三KWに増力すること NHKでは、青森FM放送局の 昭和三十九年

・コンロなどは、熱に強い袋打

KのFM放送でお楽しみください 秋から冬にかけての季節は、NH になります。 良質のFM電波を受信できるよう 今度の増力で、次の地域がより

青森市、 田町、板柳町、 野沢村、弘前市、岩木町、相馬村市、東通村、大畑町、川内町、脇 市浦村、 町、尾上町、田舎舘村、藤崎町、西目屋村、黒石市、大鰐町、平賀 平舘村、野辺地町、横浜町、むつ **松柳町、金木町、中里町、** 浪岡町、五所川原市、鶴 平内町、蓬田村、 木造町、柏村、森田村、 盤田町

第 66 号

死ね」の諺の如く、又、イタリー さに「風光明屑」「ナポリを見て 世界三大美港の一つ、ナポリはま ヤ人の売込はうまいようです。 つていましたが、なる程にイタリ 遊した藤本勇吾先生(蓬中)も云 たくなるのは妙な事です。昨年外

民謡やらをジックリ味わいたいと

民謡でも有名なところで景色やら

ころですが団体旅行の悲しさ、時

の枠にしばられて市内をサアー

てオペラのメーカー

リア、デレグラツイエ食堂と云つ た具合に結講見どころには不足し 作、最后の晩饗を蔵し、サンタマ あるスカラ座や、ダヴインチの傑 で次の日、 が、何んの支障もなく気持ち良いめて本格的な雨に見舞われました 涼しさを加え一行はますます元気 の条この日ヨーロッパへ渡つて初 の悪い所と云われていますが、 予定地のスイスへと向

#### 0 知 識

です。 テレビなどで、白熱灯・アイロ 熱に弱いビニールコードを使つて よいのは蛍光灯・冷蔵庫・洗濯機 ト代りに使うことは、 したりテーブルタップをコンセン 火災のもと 1

スをとつてください。 室で使用するときは、完全にアー べく電気器具を使わないようにし ましよう。洗濯機をやむを得ず浴 感電しやすいので、浴室ではなる ードや丸打コードが適当です。 浴室は非常に湿気が多く大変

と、四分の一の明るさしか得られ ートルでは四倍の明るさとなり、 明るさを一としますと、〇・五メ 例えば、高さ一メートルの電灯の ません。 反対にニメートルの高さにします によつて明るさが大変違います。 ◇ 同じ大きさの電球でも、

くありません。 割に明るさが薄れ、眠の為にもよですから、余り高いと電力を食う 電球の大きさに見合つた、適当な ですから、

また、蛍光管の両端が黒くなつた 高さで使用するのが望ましいこと ら寿命です。

#### 昭和44年10月20日 【月曜日】

送

開

始

青

森 テ

Ľ

#### 本県の新しいテレビ局「青森テ H ス 0 放

なつています。 を始め、十二月一日開局の運びと いよ十一月一日からサービス放送 青森市松森福田九四に完成、いよ となる本社、スタジオが八月上旬 をすすめていましたが、その中心 ビ」は、八億円の総工費で建設

本社スタジオで発信する電波を 明春には全県に電波を

九十パーセントがサービスエリア ととなり、県下三十万世帯のほぼ 明春にはお茶の間に電波が届くこ 中継所、階上岳(八戸市郊外)に は鳥帽子岳(上北郡野辺地町)に に放送します。県南地方に対して 送信所の建設をすすめているので 下北地方の五市六郡(十七万世帯) 九、二米)で与け、ここから津軽 所川原市郊外の馬ノ神山 

といいダイヤルは三十八チャンネ にはいります。 青森テレビの愛称は「ATV」

UHF放送はコンバーターを

第 66 号

で、特にカラーがきれいです。 信が少なく映像ははつきりと鮮明 電波UHFのテレビ放送局です。 HF放送をみるにはU波とV波 HF電波より波長が短いので混 UHF電波は、これまでの電波 青森テレビは、まつたく新しい

川原、青森、弘前の強電地区は簡 気店が取りつけるとき、その家の 内にするか、屋外にするかは、電 必要とします。またアンテナを屋 ら遠くなるほど精功なアンテナを 単なアンテナでもよく、 アンテナをつけることが必要です (山波を受信するもの)と山専用の HF受像)だつたらコンパーター テレビを買うか、今のテレビ(V 受信できるオールチャンネ 送信所(馬ノ神山)に近い五所 送信所か

0 めましよう 放 L 餇 L N は

迷惑をかけないよう守らなければ外の清潔についても注意し他人に から路地で無邪気に遊んでいるこ音に鋭く、勇猛な動物です。です 然かみついたり、ほえついたりす 犬」です。犬は利口で臭いや、物 ならないことがらを決めています 0 締条例が全面的に改正されました 和四十一年四月に青森県飼い犬取 の安全と公衆衛生の向上のため昭 畜に対する危害を防止し社会生活 このなかでは飼い犬に対し、犬 係留を義務づけ、また犬舎の内 「愛犬も他人がみれば、こわい い犬の正しい飼育により、人 道路を歩いている人に突

きのことです。このときにはおお 北海道テレビのU波が入りそうなる五所川原、三戸郡田子町または から、今のテレビで間に合わせる テレビを購入されることでしよう 送に全面移行するのは七、八年先 思います。NHKなどがUHF放 あとは単チャンネルで間に合うと ぎなうため今秋から「U波」の出 限定チャンネルか迷うところです には単チャンネルで十分というこ かたのご家庭はオールチャンネル オールチャンネルが便利ですが、 上磯地方と、下北半島の北海岸は

が九十三件となつています。 あるものと推定されます。 た数であり、実際の被害はもつと ることもあるわけです。自分の 県内の犬による被害は四十三年 かし、これは保健所に届けられ いい犬でもやつばり犬です。 H

犬の正しい飼 主の義務 育は 餇

七頭登録されています。 年では三万一千九百二十一頭と年 L 交通事故などの原因にもなります 畜に被害を与えるばかりでなく、 々ふえており、当町では二百六十 正しい犬の飼育は犬を飼つてい 心ないひとびとの放し飼いは人 かし犬の登録数は、昭和四十三 被害の数は減つてきています。

条件で決めます。 経済効果を考えたコンバータ

NHKやRABの難視地域をお か、それとも単チャンネルか、 コンバーターはオールチャンネ

とになります。 酒

にはいりますが、この酒は人間の肝臓です。のんだ酒は直ちに血中害が出てくるのでしようか。まず いるのです。又、お酒を飲む人は いてい肝臓の働きはわるくなつて も限界があるので大酒を飲むよう るのです。その上、肝臓の働きに 臓が酒の処理に追われることにな さらに運動不足が加わると肥満を を摂取することになります。 飲むわけで、必要以上のカロリー 毎日の食事量の上にさらにお酒を な人は見かけは健康そうでも、た 体内での解毒作用をつかさどる肝 身体にとつて一種の毒物ですから 言えましよう。 酒の量を過ごした場合、どんな

か大分注意しなければならない症め大分注意しなければならない症をかたり、心臓内臓に大きな負担をか 状です。特にしようちゆう、ウイ 人に太つた人が多いのはそのためおこすことになりますが酒を飲む です。肥満は一般に血圧を促進し かにされています。 蓬 0 運 1 行 ス 開 7 始 L

た子犬を捨てるときもあちこちに 捨てず、保健所を利用してくださ して犬の安全な管理につとめ、ま る人の言 犬を確実に係留し、

引き運動を 迷惑をかけないようにしましよう 番こわいといつています。 新聞や郵便を配達する人は犬が 正しい犬の飼育をして、他人に

## た ば

胃潰瘍になります。

お酒を飲む場合は毎月の酒

るので、気分転換や精神安定をは り、神経がマヒして苦痛がなくな ごさなければからだによいものと るという効用があるので、量を過 又血行を良くし疲労の回復を早め かることができます。 酒を飲むと酔つて気持が良くな

動力の源泉として上手にとり入れぎに十分注意して、酒を明日の活

ることが大切です。

タバコも一種の精神安定剤とし

ると益になる面はずつと少ないと ての効果はありますが酒にくらべ 栄養のバランスをとるようして栄

いわゆる酒のサカナを十分とつてほどほどにし、野菜、肉、魚など

養のバランスをとるようにしまし

よう。又脂肪のとりすぎ、食べす

悪くなります。 なります。 欲がなくなつたり、皮ふのつやがこのため胃液の分泌が減つて食 動脈は硬化をおこして血行が悪く 管を収縮させるため血圧が上り、 いえます。 タバコに含まれるニコチンが

などにも悪影響のあることが明らそのほか肺ガンとの関係、心臓

16 ス

スキーなどアルコール度数の高 空き腹に り蓬田小学校低学年用冬期スクー しますからご了承下さい。 ス利用は十一月十三日までといた ルバスの運行を開始いたします。 随つて各種団体等のスクールバ 来る十一月十七日(月曜日)

(村教委事務局)

酒をそのまま飲んだり、

花嫁とお姑さん

16%映写技術

勉強

交歓会

蓬田村公民館報

森教育長はか議会議員、教育委員 にて催され坂本村長、山口議長、 る九月十六日三内ヘルスセンター

今年度の三世代婦人交歓会はさ

さる九月二十二、三日の二日間

度が設けられています。

ゲームに笑いころげるユーモアな な話し合いが行われ、また楽しい お姑さんとの活発なしかも和やか 佐藤先生司会のもとに若妻さんと 等列席せられ、東青教育事務所

強された。

講義のもとに十名の受講者爆笑裡 藤芳男先生のユーモア溢れる指導 師東青教育事務所社教指導主事佐 術免許収得講習会が開催され、講 蓬中理科教室において16%映写技

に16%映写技術の理論と実技を勉

幕もあり終日ほゝえましい交歓

【写真……熱心?な

テスト風景

# 税の一口メモ

#### ろの特典が受けられる青色申告制 所得の計算方法をはじめ、いろい の帳簿を備えて毎日の取引を正確 るようにするため、納税者が一定 申告納税制度が円滑に行なわれ に帳簿に記録している場合には、 告 0

色申告者となり、青色申告の特典 や農業のかたで、まだ青色申告を 師や弁護士など自由業のかた、ア していないかたは、一日も早く青 ート経営などの不動産業のかた 営業所得のかたはもちろん、 合理的な納税を図り

#### 密造 しましよう 酒を追放

目立つています。 造つたり、販売したりする違反が 家庭でブドウ酒やリンゴ酒なでを の量が造られています。 はいますが、まだ東北ではかなり 特に最近は、どぶろくのほかに 密造酒の数量は年々減つてきて

さとうとしようちゆうを加え、 るなし、ぐみの十三種類の果実に しそ、くわ、またたび、とち、さ かりん、いちご、にんにく、くこ も家庭で、梅、みかん、すもも、 免許が必要ですが、免許がなくて 実酒を造ることができます。 酒類を造つたり、 販売するには 果

しゃとうとうとうとうとうとうとうとうとう

#### お 茶の間メモ

# ふえた小中学

てみましよう。 でしたら、強い乱視、所視を疑つ 見ますがそのときに画面に近づい ふえています。 り、三白眼で下から見上げるよう 最近のこどもは、テレビをよく 日を細めたり、まゆを寄せた

> の筋を切り、逆に返して、塩こし 縦に半身だけ8本求め、骨のそば

作り方 (1)鶏手羽肉は骨つきを 個。揚げポテト2個分。

ようする。②ときほぐした卵にべ

いせつなことです。 が、あたりまえのようですが、た 適当な明るさの下で読ませること 寝ながら本を読んだりすると、 本を読む時は、正しい姿勢で、

あかりも十分でなく、片目だけに

気をつけましよう。 も疲れるものです。

どをとらせる配慮も必要です。 このため結膜炎やモノモライを起 きたない手でよく目をこすります をなくして野菜、果実、バターな に関係があります。こどもの偏食 またこどもは泣くことが多く、 視力は、栄養、特にビタミンA

を予防するために十を一〇と書い 省が戦後はやりだしたトラコーマ めたもので、毎年いろいろな行事 モラスな思いつきからこの日を決 デークです。昭和二十七年、厚生 てまゆ毛と目の形に見たてるユー ところで十月十日はヶ目の愛護

われるのはこのため 態がよくわかります 心の動きや、健康状 目をみるとその人の く表します。それで 管は神経の様子をよ 細かいたくさんの血 のですから、眼底の がくびれてできたも 学的には、脳の一部 「目は心の窓」とい

負担が大きくかかるので目がとて 親が悪いお手本を見せないよう

料理コーナー

鶏の変わりフライ

ちかごろ、小、

中学生の近視が

が行なわれています

なければいけません つにいたわつてやら 秋こそ、目をたいせ です。紫外線の強い NHKラジオ第一 =<みんなの茶の

けもたいせつです。 して、目をこすらないようなしつ こしやすいものです。手を清潔に

> 揚げ油、レタス各々適宜。レモン ダー小サジー。小麦粉、パン粉、

身8本。卵2個。ベーキングパウ

ひな鶏(手羽骨つき)半

もともと、目は発生

十月二十七日放送

型切りのレモン、食塩を添える。 のから揚げを作り、レタス、くし り揚げる。仏続けて、じやがいも がら中まで火が通るようにゆつく や低めの油から徐々に火を強めな 余分のパン粉を払い、中温よりや 汁をつけ、パン粉をたつぶりつけ、卵くぐらせ、また小麦粉をつけ、卵 で止め、小麦粉をまぶし、卵汁を (3)骨に身をくるくる巻いてようじ ーキングパウダーをふり、混ぜる

おべんとうし

生徒募集案内 自衛官および自 衛 隊

未満の男子(常時) ています。 (応募資格) 十八才以上二十五才 第三次、 自衛隊生徒 陸海空自衛官を募集し

男子(新中卒)メ切 日、詳しくは役場、 方連絡部へ。 (資格)十五才以上十七才未満の 又は自衛隊地 十月三十一

間>=月~士午前

### 十月三十一日 は

村 固定資産税第三期分 県 民 税 第三期分

納期限です